



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

RESUMEN EJECUTIVO SESIÓN ORDINARIA

ACTA N° 46-2023

FECHA: 30 de Junio de 2023

HORA: 10:10 a. m.

ASISTENTES: Alcalde Hugo Flores, Vice-Alcaldesa Mirna Flores, Regidores: 1 Selvin Juárez, 2 Dariela Banegas, 3 Blanca Arias, 4 Joncy Maradiaga, 5 Heber Ramos, 6 Yensi Matamoros.

DESARROLLO:

1. COMPROBACIÓN DEL QUORÚM Y

2. APERTURA DE LA SESIÓN:

- Comprobado el quórum se da apertura a la sesión.

3. DISCUSIÓN AGENDA:

- El Alcalde Hugo Flores da la bienvenida a la Regidora 6 Yensi Isabel Matamoros quien pasa a integrar la Corporación Municipal en sustitución del Señor Cely Modesto Zavala, explica la metodología de trabajo de la Corporación que irá conociendo en el transcurso del desarrollo de las sesiones, las decisiones se toman de acuerdo con la opinión de la mayoría, que se sienta con la libertad de participar y opinar en los temas que se discutan. La Regidora Yensi Matamoros opina a partir de la fecha integra la Corporación Municipal y agradece a cada uno el compañerismo mostrado, no conoce sobre el accionar municipal y espera la ayuda de todos para poder aprender. Seguidamente la Secretaria Municipal presenta el nombramiento de la Regidora 6 Yensi Isabel Matamoros López, según oficio SG-843-2023 de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización. El regidor Selvin Juárez opina todos están para aprender a medida del desarrollo de las funciones, se contentan por su integración ya que es necesario y siempre se procura el desarrollo del Municipio. El Alcalde Hugo Flores pide disculpas a la Corporación por los problemas que tiene la Municipalidad debido a la implementación del Sistema SAMI, el cual no está funcionando y se trabaja de cierta medida, a ciegas, se han agotado las instancias ante el ente que corresponde, por eso, no se han presentado los informes al día; mañana se hará nuevo intento, se trabaja en el ingreso de información en el Sistema SAFT aunque el nuevo Sistema es SAMI. La Tesorera trabajaba con persona que le ha ayudado, pero luego vino el Técnico de EUROSAN Esaú Varela para apoyo y le dio ejecutar a algunas cosas y surgió el problema, ellos deberían ayudar, pero tampoco dan solución. Se trabaja con el Sistema SAFT, aunque para ejecución se sigue el lineamiento de SAMI. Se

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

efectúan compras con fondos de EUROSAN, pero es algo que complica porque todo es pago con cheque. Mañana se hará otro intento para buscar solución al SAMI, sino es de buscar a alguien que ayude en ese aspecto. El Regidor Selvin Juárez pregunta el Técnico Esaú Varela qué dice al respecto. El Alcalde Hugo Flores informa se envían notas a la Mesa de Ayuda del SAMI y no hay solución, por lo que ahora se enviará nota directamente a la Ministra de la Secretaría de Finanzas. La Regidora Blanca Arias pregunta si afecta para ejecución de proyectos grandes esta situación. El Alcalde Hugo Flores informa que no, hoy se esperaba presentar informes de evaluación de proyectos licitados, pero se solicitó documentación para subsanar, por lo tanto, tienen cinco días máximo las empresas para presentar esa documentación y de acuerdo con eso, continuar la evaluación de ofertas.

4. DISCUSIÓN ACTA ANTERIOR:

- El Alcalde Hugo Flores informa sobre los instrumentos del Instituto Independencia, se esperará a tener mayor número de solicitudes para cotizar y hacer una sola compra, por si otros centros después presentan solicitud.
- Informa de la solicitud de la Dirección Municipal para la Celebración de 200 Años de Independencia Absoluta, se dio más apoyo del solicitado, porque asistieron centros de otras comunidades como San Cristóbal, se les dio L. 700.00 de transporte y L. 300.00 a Singuizapa, que la Dirección Municipal no cubrió, por eso se dio el aporte adicional.
- Informa la Jornada de la Juventud, se hicieron las actividades, el Cabildo Abierto fue muy bueno, hubo afluencia de los jóvenes, la motivación se miró y espera se sigan manejando esas actividades.
- De la petición del Grupo Folklorico Ara Macao, ellos emprenden la actividad como no se pudo reunir antes la Corporación Municipal, aunque no se tiene el resultado esperado porque Cantarranas canceló su participación debido a tiempo de lluvia en el sector; lo que se puede hacer es el compromiso de apoyo en próximo evento que programen.
- Informa el Técnico Rolando Hernández de la Mancomunidad MANOFM hizo la visita de campo en relación con el Proyecto de Agua de Vallecillo, se esperará haga la presentación de informe para saber cuáles son las medidas a tomar sobre el Proyecto, imagina que la Junta de Agua ya lo conoce, se esperará para ver si a futuro la Municipalidad interviene.
- Informa con la petición del Instituto Independencia para alcantarillas, es de hacer la inspección para verificar el diámetro que se requiere y conocer hacia dónde se desviarán las aguas, para no afectar otra propiedad.
- Informa se tiene todo listo para la Brigada Médica de las Fuerzas Armadas de Honduras.
- Informa del Equipo de Sonido para la Municipalidad, se dice que las mechas no funcionan, es de probar si solo ese es el problema y comprar un cerebro para

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

tener un equipo propio y así apoyar a los centros educativos, se hicieron algunas cotizaciones, pero debe probarse que las columnas funcionan para comprar el cerebro.

- La Regidora Blanca Arias propone la compra de un atril para eventos, porque es necesario para no estar con las páginas en la mano cuando hay participación. El Alcalde informa lo comprará en el próximo viaje.
- Informa se compró la Planta para generación de energía conforme la cotización por L. 30,000.00, es de diesel, 6500, se tiene manual de operación para cambio de aceite; se esperará que una persona haga la instalación respectiva para ajuste de la cuchilla y poder alimentar las oficinas con energía, cuando haya suspensión del fluido eléctrico.
- El Regidor Selvin Juárez opina tiene observaciones sobre el acta anterior, primero sobre la Reparación de Calle del tramo Singuizapa hacia Agalteca, que hay anuencia por parte del Alcalde de Cedros de apoyar y como se menciona que el aporte se manejaría a través de los transportistas, considera que no se puede cargar a este sector un aporte, ya que han sido golpeados más ahora con la cuestión de los granos básicos se siente el efecto por la hambruna, entonces, es importante como Municipalidad dar ese aporte para dar un alivio al sector. El Alcalde informa el aporte se consideró manejarlo a través de los transportistas porque algunos que tienen camiones se han acercado que están en esa disposición de apoyo, como Alcaldía siempre se les dará el aporte que se requiera para tener accesible esa vía de comunicación.
- El Regidor Selvin Juárez opina sobre las solicitudes que se tienen de los Proyectos de Agua de Tuliapa y Vallecillo, es importante dar el apoyo, pero es necesario tener un informe escrito que avale lo recomendado, para tomar la mejor decisión y que se asegure su funcionalidad, porque de palabra no conviene, sino tener una opinión técnica, se sabe tanta necesidad que hay de agua en muchos barrios que por meses no reciben el líquido, se trata de mejorar y en eso está de acuerdo, pero con una opinión técnica. El Alcalde informa eso se explicó a la Junta de Agua y que se haría la inspección por parte de alguien que conozca el tema, la visita de Vallecillo se hizo con el Técnico de la MANOFM y para el Encinal también se hará con el Técnico, porque ellos querían cambiar el punto del tanque, pero primero hay que ver si la fuente de agua cubre ese nivel que proponen, por eso se hará antes la inspección y conocer el informe de lo recomendado.
- El Regidor Selvin Juárez también se refiere al Acta de Compromiso que se menciona con las Hermanas Torres Baquedano sobre la Lotificación de Terreno en Barrio Las Brisas. El Alcalde informa es un Acta de Compromiso que ellas extendieron de acuerdo con los requisitos solicitados, entre ellos: Construcción de muros de retención y contención de las propiedades, ya que por la topografía del terreno es necesario asegurar que a futuro no se afectará la propiedad vecina, tratamiento de las aguas negras que cada dueño construya su fosa

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

séptica para no contaminar el zanjón, cómo se manejará el acceso a energía eléctrica y agua potable. El Regidor Selvin Juárez opina es importante tener copia de ese compromiso, porque no entienden lo que firmaron, según ellas se les pide el plano del Proyecto de Luz firmado por un Ingeniero, pero no se les puede exigir que instalen la luz siendo que hay un ente encargado de ello, quizás es que no entendieron por eso es bueno hacerles las aclaraciones debidas. También hace observación que otras personas han hecho lotificaciones y no han solicitado permiso ni se les ha pedido cumplimiento de requisitos. El Alcalde informa se le solicitó un plano de la lotificación firmado y sellado por un Ingeniero, pero no se refiere al Proyecto de la luz, para eso deben hacer las gestiones ante la EEH, eso se les explicó y con el agua potable, presentaron constancia que solicitaron a la Junta de Agua el pegue de agua y aún la misma Junta lo expuso en la audiencia anterior. También expusieron que tienen un terreno que no lo venderán y que se puede hacer una fosa comunitaria para el Barrio las Brisas con el apoyo de la Alcaldía, para poder descontaminar ese zanjón. El Regidor Selvin Juárez y Regidora Dariela Banegas opinan estar de acuerdo se pueda apoyar con una fosa comunitaria porque así se eliminará un gran foco de contaminación. No habiendo más discusión se aprueba el acta anterior.

5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA:

1. Liquidación Iglesia Católica / San Isidro: Presentan liquidación del subsidio recibido de la Alcaldía por L. 20,000.00, para la Fiesta Patronal, adjuntado facturas de la inversión y lo aportado por la Iglesia, agradeciendo el apoyo.
2. Liquidación Instituto Independencia / Vallecillo: Presentan liquidación de subsidio recibido de la Alcaldía por L. 20,000.00 para el Proyecto de Huellas en la entrada del Instituto, agradeciendo el aporte recibido.
3. Liquidación Patronato / La Unión: Presentan liquidación del subsidio recibido de L. 30,000.00, para el Proyecto de Construcción de Huellas de Puentecito.
4. Liquidación Comité de Salud por Brigada Médica en Trinidad de Quebradas: Presentan liquidación del subsidio recibido, siendo un éxito la actividad.
5. Directora Municipal de Educación Lic. Marina Valle: Solicita: A) Premios para participantes del Congreso Infantil, 40 almuerzos y transporte que se realizará el 17 de julio; B) 50 almuerzos y data show el 25 de julio, para lineamientos básicos sobre educación inclusiva. La Regidora Dariela Banegas informa el campeonato y actividades son con base al POA. El Alcalde opina que en educación siempre están comprometidos a apoyar, solo se pide que liquiden en tiempo y forma. Se acuerda: Apoyar con lo solicitado.
6. Comité de Salud / Trinidad de Quebradas: Solicitan medicamentos para hipertensos y otras patologías que urge suplir en ese centro, para mantener estable los pacientes. Detallan el medicamento y cantidad requerida. Los miembros municipales acuerdan cotizar y efectuar la compra del medicamento.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

7. Promotora PROHECO: Solicita una Computadora para desarrollar funciones como Promotora en gestión educativa de PROHECO, la Dirección Municipal cuenta con una computadora, pero es insuficiente para realizar el trabajo. El Alcalde informa que tiene que ser computadora de escritorio, eso queda dentro del inventario de la Dirección Municipal de Educación porque PROHECO no tiene oficina y antes no se solicitó porque la oficina estaba en Guaimaca. El Regidor Selvin Juárez opina que se reciben varias solicitudes, pero es de enseñarle a la gente que la solicitud se dirige a la Corporación Municipal, porque en este caso, se dirige al Alcalde Municipal. El Alcalde informa que la Promotora trajo la solicitud y por eso, la presenta a la Corporación Municipal porque es una compra, aunque su valor sea menor pero entra en el inventario de educación. La Regidora Dariela Banegas opina que también las aprobaciones deben ser conforme al POA Municipal, porque si se aprueba y no es conforme al Plan, después es problema. Los miembros municipales opinan que estar de acuerdo se apruebe la compra de computadora de escritorio, para la Dirección Municipal de Educación, ya que PROHECO es un programa y se comprará el mueble para uso de la computadora,
8. Comité Pro-Mejoramiento Barrio La Zona / Vallecillo: Solicitan 21 lámparas para ser instaladas en la Calle hacia Puentequito, y la calle al Cerro, se comprometen al cuidado, elaborando unas rejillas de protección, para que no sean dañadas. El Alcalde Hugo Flores informa que las que se colocaron el año pasado, una persona las dañó, pero no se conoció quien fue; hay presupuesto para la compra, es de hacer las cotizaciones de lámparas Led, es mayor la inversión pero tienen mayor durabilidad, mientras que las de Canasta al dañarse hay que reemplazarlas y las led solo se limpia el sarro que se les ocasiona y tienen dos años de garantía. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores hace recordatorio que se tiene pendiente 46 lámparas de San Cristóbal desde el año pasado. La Regidora Blanca Arias informa que en Quebradas hace falta lámpara en el callejón de Nulia, que es necesaria. La Vice-Alcaldesa informa que en Quebradas se necesitan 6 lámparas. El Regidor Heber Ramos informa que en San José de la Mora faltan lámparas de las que se solicitaron el año pasado y se necesita una en un callejón que es peligroso. La Regidora Dariela Banegas informa que en el Barrio San Rafael y El Centro también se necesitan lámparas. Se acuerda: Hacer la cotización de las lámparas de alumbrado público, debido a la necesidad que se tiene de iluminación en las vías públicas.
9. Patronato Pro-Mejoramiento / Cerro de los Altos: Solicitan colaboración para el derrumbe que se hizo en la entrada de la Comunidad, les preocupa que se acerca el invierno y pueden quedar sin calle. El Alcalde Hugo Flores informa que habló con miembros del Patronato que este es un proyecto, no es subsidio el que necesitan, ellos dicen que inician a trabajar pero el muro que necesitan requiere demasiada inversión, debe establecerse el proyecto en el

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

presupuesto. Pasó la experiencia con el Patronato de La Unión que se les explicó que la Construcción de Huellas es un proyecto, pero ellos pidieron el subsidio, ahora no pueden concluir y no se puede dar más subsidios, por lo que piden a la gente contribución, pues al ser de mayor inversión es de incrustarlo en el presupuesto. El Regidor Heber Ramos opina en Cerro de los Altos si se apoya con subsidio, no harían buen trabajo, porque no es proyecto que se hace con albañil si no con Ingeniero, tal vez con retro excavadora puede debilitarse la piedra. El Alcalde opina se pensaba en poner alcantarillas, pero si no hay permiso para desviar el agua, tampoco dará permiso el dueño para enterrar la tubería.

- 10. Informe de la UMA / Alex Velásquez:** Informa respecto al problema de la Fosa del Rastro de Trinidad de Quebradas, es la Construcción de una nueva fosa, ya que se ha deteriorado debido a la cantidad de años que tiene y produce contaminación. El Alcalde Hugo Flores opina lo que se necesita saber es si hay alternativa de terreno para la construcción de una nueva fosa. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa espacio no hay, porque está la quebrada y el zanjón, hablará con el Patronato para ver la disponibilidad de terreno. El Alcalde informa se haría fosa con pozo de absorción. El Regidor Selvin Juárez opina es de pensar en hacer algo mejor para el próximo año. El Regidor Heber Ramos opina que en San José de la Mora se necesita un Rastro. La Regidora Blanca Arias opina que la Fosa se necesita con urgencia.
- 11. Microempresa II BTP Instituto G. Independencia / Vallecillo:** Presentan propuesta de creación de Cafetería "Coffee Heart" en las instalaciones del Instituto. Contiene: Antecedentes, Planteamiento, descripción, objetivos, justificación, marco teórico, descripción del proyecto, impacto, análisis situacional, estudio mercadológico, infraestructura del local, equipamiento, diseño de los procesos de producción o entrega, costos de inversión: - Maquinaria y equipo L. 30,233.93; - Acondicionamiento del local L. 28,000.00; - Insumos de limpieza L. 419.41; - Planillas de talento humano L. 20,000.00, Total L. 78,653.34. La Regidora Blanca Arias informa se invitó a este grupo enviar dos representantes a la capacitación de barismo, pero no participaron, se confundieron con la fecha, pero se puede dar retroalimentación, porque son tres módulos para certificación. El primer módulo es lo básico, con costo de L. 7,000.00, el segundo tiene costo de L. 14,000.00 y el IHCAFE lo está dando gratis. Ella puede compartir lo aprendido para que asistan al segundo módulo y tengan el conocimiento. La Secretaria Municipal informa la Sub Directora comunicó que los alumnos no participarían porque estaban en semana de exámenes y que no habría reposición de exámenes, pero que se les tomara en cuenta para otra capacitación. El Alcalde Hugo Flores opina es de ver lo legal, porque el inmueble es de la Secretaría de Educación. La Regidora Dariela Banegas informa las Cafeterías se rigen por reglamento de la Secretaría de Educación, porque hacen rendición de cuentas. El Alcalde

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

opina hay que analizarlo bien, porque es inversión la que se haría. La Regidora Blanca Arias opina es de analizar porque considera un precio alto de venta para el consumo de los alumnos. El Regidor Selvin Juárez opina al salir estos alumnos del Colegio, de quién sería la microempresa, del colegio o de los alumnos, se puede subsidiar mientras ellos estén, pero después qué pasará. También se analiza, en qué lugar se ubicará la cafetería, en la actual o en otro sector, qué pasará con la cafetería actual. El Regidor Selvin Juárez opina como Municipalidad se apoya, pero en este caso, se le pondría todo el negocio y es importante que el beneficiario siempre aporte. Se acuerda: Hacer las consultas respectivas para poder analizar la propuesta detalladamente.

12. Iglesia de Dios de la Profecía / Vallecillo: Recuerdan la solicitud presentada el año anterior de 40 láminas de 18 pies de largo, para el techo de la Casa Pastoral.
13. Iglesia Católica / La Unión: Hacen recordatorio de la solicitud de Campanario y bancos, presentada el año anterior. El Alcalde opina se retomen esas solicitud que están pendientes de iglesias y apoyar conforme el presupuesto disponible para dar respuesta.
14. Sr. Oscar Andrés Oviedo / Guachipilín: Solicita ayuda para exámenes y medicamentos, ya que tiene problemas de salud. En la documentación presentada adjunta receta del CIS Vallecillo para examen de H. Pilory; Centro Médico Comayagua Colonial del 13/04/2023 y Hospital San Felipe del 03/04/2023. Siendo que el caso del solicitante se ha tratado en varias ocasiones anteriores y lo ha examinado especialista, concluyendo que el problema es psicológico.
15. Sr. Gersi Leonel García Murillo / San Cristóbal: Solicita 16 láminas de aluzinc de 14 pies, para el techo de la casa que iniciará a construir. El Regidor Jency Maradiaga informa la persona dice no ha empezado la construcción por no tener el material del techo y como es de adobe, quiere asegurar eso, para evitar daños o pérdidas al levantar las paredes y no tener como techarla.
16. Sr. Héctor Noé Torres López / Guachipilín: Solicita 15 láminas de aluzinc de 14 pies y 8 canaletas de 9 mts, ya que el techo no sirve.
17. Sra. Emeli Yoseli Mejía Rodríguez / San José de la Mora: Solicita 12 láminas de aluzinc de 12 pies para el techo de casa en construcción.
18. Sra. Rubi marbeli Varela Mencía / San José de la Mora: Solicita 6 láminas de aluzinc de 9 pies y 6 canaletas, para techo de la cocina.
19. Sr. Enelidio varela Mencía / San José de la Mora: Solicita 4 bolsa de cemento, para repello de pared que está a punto de desplomarse
20. Sra. Enia María Girón Gonzales / Los Pinos: Solicita 8 láminas de aluzinc de 23 pies, 8 de 15 pies y 7 canaletas.
21. Sra. Rina Velásquez Nolasco / Vallecillo: Solicita 25 bolsas de cemento y 300 ladrillos, para el baño y pila que están dañados.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- 22. Sr. Pedro Indulfo Méndez Medina / Vallecillo:** Solicita 14 láminas de aluzinc: 7 de 12 pies, 7 de 14 y 15 canaletas, tiene tapial construido. El Regidor Selvin Juárez hace observación que se tenga cuidado con las personas que se ayudan, que sean las que realmente tengan la necesidad, porque se escuchan comentarios, pero prefiere abordarlo personalmente con el Alcalde. En este caso, el Sr. Indulfo Méndez es persona luchadora, que con sacrificio ha podido levantar su casa y es de apoyar ese esfuerzo. El Regidor Heber Ramos opina hay personas con mucha necesidad que se están mojando por sus techos en mal estado, pero no piden por pena.
- 23. Sra. Ismenia Gutiérrez Rodríguez / Guachipilín:** Solicita cemento para el piso de 3 cuartos de 3x3 mts y el corredor.
- 24. Sra. Rosario López Valle / Guachipilín:** Solicita 26 láminas de aluzinc: 10 de 18 pies, 10 de 10, 6 de 12 y 12 canaletas, para techo de la casa.
- 25. Sr. Marcio Reinerio Ramírez Ramos / Guachipilín:** Solicita 14 láminas de aluzinc de 8 pies y 10 canaletas.
- 26. Sr. José Cristóbal Romero Ramírez / Tuliapa:** Solicita ayuda para reconstrucción de casa de madera de 6x4 que está deteriorada. El Alcalde informa no se le ha negado el permiso de madera, sino que hay una persona que el dueño de la propiedad ha delegado para dar esas autorizaciones y se ha constatado que así es. Verificará porque recuerda que a esta persona se le aprobó ayuda de techo completo en la administración anterior porque estaba bastante deteriorado y sabe que el camión descargó material en ese lugar. La Regidora Blanca Arias informa que esta es otra habitación anexa a la casa.
- 27. Sr. Manuel Valle Torres (Sin firma la solicitud):** Solicita 10 láminas de aluzinc de 18 pies, 10 de 11, 20 canaletas y 8 bls de cemento.
- 28. CEPB Vallecillo / Vallecillo:** Solicitan ayuda ya que las aguas negras han colapsado, no se puede utilizar el servicio sanitario y con las lluvias empeora la situación, el agua ha brotado dentro del salón, porque las tuberías no están dando la función, es emergencia el arreglo de lo solicitado, porque los niños se exponen a diferentes enfermedades por la contaminación. El Alcalde Hugo Flores opina es de ver si es que la fosa está llena o cuál es el problema, pues no tiene pozo de absorción, no se sabe cuánto sería la inversión, por eso, pidió presentar la solicitud a la Corporación, también hay que cambiar el sanitario. Es de hacer este trabajo con fondos de emergencia, sino ajusta se solicita el traspaso de fondos. La Regidora Dariela Banegas pregunta si se sigue el proceso de contratación que nada la Ley, aunque sean emergencias. El Alcalde informa que siempre se hace el proceso. El Regidor Heber Ramos pregunta si se intervino el Módulo Sanitario de la Escuela El Chilar. El Alcalde informa se trabaja en preparación de ofertas, se terminó el módulo del Kinder de Quebradas para luego seguir con El Chilar, aunque con el valor de flete de material aumentará porque se acarrea hasta cierto lugar, lo ha cotizado con 3

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

personas, por lo que el costo será mayor al de Quebradas. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se atienda la emergencia del CEPB Vallecillo, referente al problema de aguas negras para proteger la salud de los niños.

29. Gobierno Estudiantil Inst. Independencia / Vallecillo: Solicitan la donación en medicamentos o un Botiquín, ya que no cuentan con este servicio. La Regidora Dariela Banegas opina no incluyen listado de medicamento, hace observación de tener cuidado con estar aprobando y que no se haya liquidado, porque después el problema es en Tesorería. El Alcalde opina de proporcionar es medicamento básico de primeros auxilios. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se apoye con lo solicitado.

30. Jonathan Jiménez Duarte / San José de la Mora: Solicita 10 láminas de aluzinc de 13 pies y 8 canaletas, para la casa que está construyendo de adobe. El Regidor Heber Ramos opina ese terreno ha sido vulnerable, no se sabe si le harían buen arranque a la construcción, aunque necesita de ese apoyo, porque son personas que trabajan día a día para el sustento de su familia. El Alcalde opina se apoye a los que tienen tapias para dar respuesta a esa necesidad y hacerlo antes de las fuertes lluvias.

6. INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS:

- El Alcalde Hugo Flores informa se concluyó con la Construcción del Módulo Sanitario del Kínder de Trinidad de Quebradas, se tiene el Acta de Recepción del proyecto. Aún el centro tiene muchas necesidades como el techo que está deteriorado y otros, poco a poco se irá resolviendo.
- Informa se hizo prueba del Tanque de Tuliapita y se llenó de agua, la Comunidad está satisfecha con el trabajo del albañil, se hará inspección para la Construcción de Tanque El Encinal, para ver si es posible la ejecución como se propone.
- Informa se tiene en proceso de ofertas la Construcción de Módulo en Escuela El Chilar.
- Informa se agenda fecha para que el enlace de la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT) se reúna con los beneficiarios de proyectos y se mandarán hacer los rótulos, porque antes de iniciar debe mandar hacerse los rótulos, uno por proyecto; se harán tres reuniones diferentes, una por proyecto, el enlace programará la fecha.
- Informa se 04 de julio se tendría la visita con el Ingeniero y por saturación de trabajo no podrá hacerse, el Ing. Roberto Banegas solicitó audiencia con personal de la SIT porque no estaba satisfecho con el diseño del proyecto, porque igual opinaron que no se ajusta a los parámetros de la SIT, el Ing. Jorge Reyes, Coordinador de Infraestructura programa la visita. También se le solicitó estudio de dos Cajas Puentes de Trinidad de Quebradas, porque el plan era hacer las tres cajas puente y solo se hizo una, ellos harán el levantamiento hídrico. Se irá a Río de la Puerta para el Proyecto del Puente y se pidió

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

inspeccionar Puente de San José de la Mora para tener soporte sobre la estructura. Se comunicó que será un proyecto de 4.5 millones aproximadamente de inversión, por eso, harán la visita para análisis para saber el costo del proyecto de Río de la Puerta.

- Informa se recibieron ofertas de proyectos, se está en evaluación, haciendo consultas a las empresas y piden extensión de tiempo para presentar la subsanación solicitada, para que el proyecto sea de lo mejor, el Ingeniero trabaja a tiempo completo en cuanto a la revisión del Alcantarillado Sanitario y Proyecto de Agua de San José de la Mora.
- Informa se tiene formulado presupuesto de Centros Sociales, que había demorado el de Tuliapita porque lo manejaba la Mancomunidad, pero el Ing. Andersson Mejía facilitó la información al Ing. Banegas y se está avanzando en eso.
- Informa por gestión del Regidor Selvin Juárez se dio seguimiento a intervención que CONDEPOR puede hacer en el Campo de Fútbol de Vallecillo, ya se firmó el Convenio, se puede dar copia para el que desee conocerlo y es un proyecto muy bueno para tener la Cancha en mejores condiciones. También conoce en la parte recreativa los Parques que están haciendo y son muy buenos proyectos.
- El Regidor Selvin Juárez informa la demanda de proyectos para CONDEPOR es exagerada, pero se dio prioridad a Vallecillo, la solicitud inicial fue para dos canchas, pero solo una se pudo lograr por ahora, ojalá se pueda optimizar esos recursos y se visualiza la Cancha de Trinidad de Quebradas, por ser de la CONAPID.
- El Alcalde Hugo Flores informa sobre el Campeonato que desarrolla la Mancomunidad MANOFM con IHADFA, el sábado se jugará en El Porvenir, F. M., se proporcionará transporte bus para la movilización de la Selección Municipal, se agradece el apoyo que se ha brindado y solicitan apoyo con un Uniforme, son jóvenes de varias Comunidades que representan el Municipio y como son menores de edad, algunos padres acompañan en los partidos, por eso se contratará el bus para el viaje.
- El Regidor Selvin Juárez informa en la Escuela Francisco Morazán tienen un huerto familiar y solicitan un saco de fertilizante 12-24-12 para el maíz. El Alcalde informa se les apoyará con lo solicitado.
- El Regidor Heber Ramos pregunta cómo va el avance sobre la Segunda Etapa del Proyecto de Agua de San José de la Mora. El Alcalde Hugo Flores informa se está en evaluación y se solicitó la subsanación de algunos aspectos a las empresas que ofertaron, la MANOFM genera las bases de licitación, pero se contempló dos actividades de peón que no se debió considerar, por eso se hace la subsanación y esperar la respuesta de las empresas.
- La Regidora Dariela Banegas informa sobre el mobiliario educativo, hay necesidades en todos los centros y si se hace conforme con el listado

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

presentado por la Directora Municipal, muy pocos centros se beneficiarán, cuando la necesidad es en todos los centros, se tiene evidencia de mobiliario rajado, completamente deteriorado; lo que se sugiere por los maestros es que se apoye aunque sea con 5 pupitres por centro, pero que se supla alguna necesidad por igual. El Alcalde informa se hablará con la Directora Municipal sobre lo planteado.

7. ASUNTOS VARIOS:

- La Coordinadora de la OMM Carla Lambur solicita un espacio para dar a conocer una situación, el Alcalde le cede la palabra y explica que del Centro de Salud remiten a un niño de cuatro meses de edad con diagnóstico preocupante, por desnutrición, bajo peso, dermatitis, no tiene esquema de vacunas, por lo que se solicita ayuda para que el niño sea ingresado al Hospital en Tegucigalpa, sus padres son dos jóvenes de Guachipilín, de escasos recursos económicos, aunque en parte ha sido descuidado el niño, pero da pesar por el bebe, que no pesa ni cinco libras, por lo que es urgente sea internado. El Regidor Selvin Juárez opina es de considerar los casos y cuando son padres luchadores, en este caso es familia pobre, que no tiene las condiciones para movilizarse, es de apoyar para el bienestar del niño y su familia. Los miembros municipales opinan se le apoye con L. 2,000.00 y que se le dé seguimiento a través del Programa que maneja la OMM, siempre que cumpla con el proceso establecido de liquidación para el siguiente apoyo y hacerle conciencia a los padres de estar pendientes del tratamiento del niño para que se pueda continuar ayudándoles.
- Seguidamente se da lectura a Informe presentado por el Director de Justicia Jelson Banegas y Jefe de Catastro Geldin Navarro, el 26 de junio 2023 se realizó inspección en el sector de Corralitos, Los Pinos, en propiedad del Sr. Francisco Rodríguez, por instalación de cerco con alambre de púas y postes de madera en un tramo de la calle que conduce desde Corralitos hacia el sector del Zarzal. En el lugar el Sr. Francisco manifestó que durante la apertura de la calle no se le solicitó permiso para la apertura, quedando ésta dentro de su propiedad, se verificó que del cerco que el Sr. Rodríguez instaló hay una distancia de 8.00 metros entre la propiedad de los Hermanos Rivera Valeriano y la propiedad del Sr. Rodríguez, mismo que no se consideró para la apertura de la calle. El Sr. Rodríguez se comprometió a mover el cerco hacia dentro de su propiedad 2.00 metros, quedando un espacio de 10.00 metros con el cerco de los Hermanos Rivera Valeriano. Se sugiere instalar alcantarillas para habilitar el acceso por dicha calle. Se manda llamar al Jefe de Catastro para que amplíe la información. El Jefe de Catastro informa se trató el caso que se presentó con el Sr. Francisco Rodríguez en el sitio, él presentó la Escritura Pública de la propiedad, no existe paso de servidumbre para la apertura que se hizo por su propiedad y él dice que antes de hacer la calle, sugirió cómo se podía hacer sin tener que afectarle, pero existiendo un callejón de 8.00 metros de ancho, no se hizo por ese lado sino

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

afectando la propiedad de él, de buena fe, él cedió 2.00 metros de su propiedad. El Sr. Rodríguez se asesoró en el Instituto de la Propiedad y le dijeron que él puede demandar a la Alcaldía Municipal por haber hecho la apertura sin tener un paso de servidumbre, pero pudo resolverse la situación a través del diálogo. Es necesario la instalación de alcantarillas para habilitar el acceso de la calle.

- El Regidor Heber Ramos informa en San José de la Mora el Sr. Gregorio Jiménez, de camino hacia el Río, corrió el cerco hacia la Cuneta y eso no se puede permitir, porque obstaculiza el paso, es de que se haga la inspección respectiva y resolver para que corrija el cerco por donde corresponde.
- El Jefe de Catastro Geldin Navarro opina es de hacer la recomendación a los Patronatos en relación a donar espacios de terreno a personas, que así como dicen tener autoridad para ubicar personas en predios, también lo sean para solucionar los problemas que se ocasionan, ya que fueron a verificar a Trinidad de Quebradas porque el Patronato donó un terreno a una persona, pero está dentro de la propiedad de otra persona, se pudo verificar que la señora que es dueña tiene documento de ese predio; también, posesionaron a otra persona en el camino a San Rafael, acortando a la calle 3.00 metros. Asimismo, hay problema con la construcción de unas gradas, que desde antes se advirtió que no era correcto permitirlo, pero el Patronato dijo ser la autoridad y que la Alcaldía no tenía que ver en eso, ahora que hay problemas, si quieren que se les vaya a resolver lo que ellos mismos provocaron.
- El Regidor Heber Ramos pregunta, en San José de la Mora se midió conforme a la medida de los documentos o cómo fue la medición, porque la Comunidad pidió un ordenamiento no urbanización y ahora pagan impuestos como si fueran comunidad urbana. El Jefe de Catastro informa el Levantamiento Catastral se midió conforme a la ubicación de los cercos, porque se pidió al Patronato de la Comunidad el apoyo para el ordenamiento de los callejones antes de hacer el levantamiento, pero cuando fueron para hacer la actividad, el Presidente del Patronato dijo que ese era trabajo de los empleados de la Alcaldía, que para eso les pagaban, pero como autoridad de la Comunidad debieron apoyar, porque fue algo que ellos mismos solicitaron. El Regidor Heber Ramos opina que la solicitud fue de ordenamiento de la Comunidad no urbanización, ahora tienen que pagar más impuestos. El Jefe de Catastro y Alcalde explican no es que paguen más impuestos, con el Levantamiento Catastral pagan lo que es justo, conforme a lo que realmente tienen y antes lo hacían por declaración jurada.
- La Regidora Dariela Banegas opina es de resaltar lo positivo que se está haciendo y en cuanto al Crematorio de Basura de Vallecillo, se está teniendo un mejor manejo ahora, se observa que la basura ya no está regada en la calle sino detrás del muro y está más limpio el lugar. También pregunta por los Chalecos que solicitó la OMM para actividad de limpieza con grupos de mujeres, si se compraron. La Secretaria Municipal informa la OMM está cotizando los Chalecos para poder mandar a confeccionar.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- La Regidora Dariela Banegas opina sobre el caso de terrenos que se han vendido en el sector del Cementerio de Vallecillo, que la gente ha comprado con esfuerzos y no tienen documentos, no hay preocupación de nadie respecto a ese tema, sabe un caso que se dio documento privado, pero la propiedad tiene Escritura Pública. El Alcalde informa más o menos conoce un poco el caso y el problema ha sido por una letra que tenía mala en la Escritura del dueño anterior y no se podía hacer el traspaso al Sr. Mario Méndez, pero es de darle seguimiento, porque la seguridad es que los compradores tengan el desmembramiento de la escritura del terreno. El Regidor Heber Ramos opina sobre problema en San José de la Mora que la Municipalidad donó terrenos y estos son privados, con documentación de Escritura; en su caso, le ubicaron unas personas teniendo él Escritura de la propiedad, ahora una de las personas negociaba el terreno y el Juez de Paz le hacía el trámite, cuando el mismo documento que extendió la Alcaldía dice que son no negociables, para él no perder la propiedad tuvo que comprar esa parte de terreno y lo cercó, porque no procedió debido a que son personas que saben que tienen necesidad de un predio para casa. La Secretaria Municipal explica que eso pasó también con el Patronato de Los Pinos a petición de los mismos Patronatos que dicen ser terrenos libres y se donan a personas, pero al tiempo aparece el dueño con documentación legal, ahora ya no se reciben ese tipo de solicitudes, para evitar problemas legales futuros a la Municipalidad.
- El Alcalde Hugo Flores informa se ha estado apoyando con subsidio a Centro de Salud de Vallecillo para la Enfermera Auxiliar y hoy se terminan los 3 meses aprobados, hay una Enfermera contratada por la Secretaría de Salud y se solicita el apoyo, porque se necesita de ese personal. El Regidor Selvin Juárez informa la Enfermera es de San José de la Mora, se ha abogado por varias personas del Municipio para poder ubicarlas, pero ha sido difícil, incluso por la enfermera que ha estado en el CIS mediante el subsidio municipal, pero no se ha podido. El Alcalde opina se están abriendo puertas y agradece las gestiones que el Regidor Selvin Juárez ha estado haciendo, pero hace falta más personal, se apoyó por 3 meses al CIS, se solicita extender ese apoyo. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores opina es difícil poder tratar con el Doctor de CIUS, por la forma como pide los apoyos, que lo hace con exigencia. El Regidor Selvin Juárez opina es de hacer saber al Doctor y Enfermera que la Municipalidad solo es apoyo, pero la exigencia a quien corresponde hacerla es la Secretaría de Salud, que es el ente competente. Los miembros municipales opinan se extienda el apoyo con subsidio para Enfermera Auxiliar por un mes, y se hará la consideración mensual de acuerdo con la gestión que se haga del nombramiento de este personal que corresponde a la Secretaría de Salud.
- El Regidor Heber Ramos pregunta cómo va el avance de las Carreteras. El Alcalde informa se ha detenido el trabajo por las lluvias de estos días y se espera que seque un poco para continuar.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- La Regidora Blanca Arias informa los productores de café solicitan apoyo para la atención de Carreteras de las Zonas Productoras de Café, la asignación es de L. 120,000.00 para cada zona, Vallecillo y Trinidad de Quebradas, después no habrá tiempo de tener maquinaria. El Regidor Selvin Juárez opina se está en la disposición de apoyar, pero se debe esperar un tiempo. El Alcalde Hugo Flores opina no es que no haya tiempo para tener maquinaria, sino que hasta que se mire que el patrol está en la zona, se puede aprobar el aporte. El Regidor Selvin Juárez opina también es de ver la maquinaria que traerá el Fondo Cafetero. El Alcalde opina es de exigir que sea la maquinaria del Fondo Cafetero la que envíen y así se aprueba el Convenio. El Regidor Heber Ramos opina se necesita un paso alternativo para no cruzar por el puente de San José de la Mora, porque la vez pasada, no se intervino ese tramo porque el operario no se atrevió a pasar por el estado del puente. El Alcalde informa está en pláticas, para arreglar con tractor, echar balasto y compactar, para habilitar ese paso. El Regidor Heber Ramos opina es de solicitar al Sr. Valentín Bonilla, que ceda espacio por el lado del Río y retire el cerco, porque si no, no volverá a pasar la máquina.
- La Secretaria Municipal informa se recibió el Dictamen del Análisis al Presupuesto de Ingresos y Egresos para el año 2023 efectuado por la Secretaría de Gobernación y Justicia, donde se dan las observaciones y recomendaciones y una de ellas se solicita enmienda al Acta No. 32-2022 de fecha 27 de diciembre de 2022, ya que en esta se hace referencia a las Disposiciones Generales del Presupuesto de la República del año 2023, que a esa fecha no se habían emitido, por lo tanto, fue error de transcripción ya que la distribución de fondos de transferencia se efectuó conforme las disposiciones presupuestarias vigentes de ese período. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se apruebe la enmienda al Acta No. 32-2022.
- La Regidora Blanca Arias informa el Dr. Dulany Archaga presenta a Tesorería el informe de liquidación del subsidio que se apoyó para el llenado de cilindros de oxígeno, el monto que se dio es de L. 5,000.00 y en el recibo que adjunta se gastó L. 4,700.00, por lo tanto no cuadra la liquidación y no especifica lo demás, se presenta para que se decida si se recibirá así el informe o se pide que haga la enmienda. El Alcalde opina que no necesariamente debe ser por L. 5,000.00, porque como puede gastar más o menos; lo que sucede es que solo se llenó un cilindro que lo hizo el Sr. Jairo Arguijo cuando enfermó su madre y costó L. 700.00 y le entregó la factura por ese valor al Doctor, ahora con esa misma factura el Doctor está liquidando y se observa que a la factura le colocaron un 4, para que se lea 4,700 y llenado de un cilindro en letras le colocaron ocho. La Regidora Blanca Arias pregunta qué se hace en ese caso. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores y Regidora Blanca Arias informan que la Técnico en Laboratorio Liana Banegas que a su vez es Presidenta de la Comisión de Transparencia hace saber esa situación y que además, los tanques de oxígeno no llegaron al Centro de Salud. Los miembros municipales opinan que el Doctor debe

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

presentar la liquidación con facturas correctas, actuando con transparencia, siendo utilizado para lo que se solicitó.

8. ACUERDOS Y RESOLUCIONES:

- **Acuerdo N° 1:** Se aprueba subsidio a la Dirección Municipal de Educación de Vallecillo, para la realización del Congreso Infantil y capacitación para lineamientos básicos sobre educación inclusiva.
- **Acuerdo N° 2:** Se aprueba la compra de medicamentos solicitados por el Centro de Salud de Trinidad de Quebradas, se deberá hacer la cotización respectiva, según listado descrito.
- **Acuerdo N° 3:** Se aprueba la compra de una Computadora con el respectivo mueble, para la Dirección Municipal de Educación, debido a la necesidad existente de equipo por la demanda de trabajo.
- **Acuerdo N° 4:** Se aprueba atender la emergencia presentada en el CEPB Vallecillo de Vallecillo, debido a que las aguas negras han colapsado y se introduce al salón de clases, exponiendo la salud de los niños por el foco de contaminación que esto representa; se hará la inspección para evaluación de la inversión y pronta ejecución.
- **Acuerdo N° 5:** Se aprueba apoyo al Gobierno Estudiantil del Instituto Independencia de Vallecillo con medicamento básico para Botiquín de Primeros Auxilios.
- **Acuerdo N° 6:** Se aprueba apoyo con transporte para la movilización de la Selección Municipal hacia El Porvenir, en el marco del Convenio entre la Mancomunidad MANOFM con IHADFA.
- **Acuerdo N° 7:** Se aprueba extender por un mes el subsidio al Centro Integral de Salud de Vallecillo para Enfermera Auxiliar, ya que se conoce la necesidad que se tiene de este personal. El subsidio se considerará mensualmente de acuerdo con el proceso de nombramiento de Enfermera Auxiliar que corresponde a la Secretaría de Salud.
- **Acuerdo N° 8:** Se aprueba enmienda al Acta No. 32-2022 de fecha 27 de diciembre de 2022, ya que en esta se hace referencia a las Disposiciones Generales del Presupuesto de la República del año 2023, que a esa fecha no se habían emitido, por lo tanto, fue error de transcripción ya que la distribución de fondos de transferencia se efectuó conforme a las disposiciones presupuestarias vigentes de ese período, en seguimiento a la recomendación

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

del análisis efectuado al Presupuesto de Ingresos y Egresos del año 2023 por la Secretaría de Gobernación y Justicia.

No habiendo más que tratar se finalizó la sesión, siendo las 5:15 p. m.



Denia Benítez
Secretaría Municipal

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio